

Los ingleses pagan de impuestos cinco veces más que antes de la guerra

El mercado de hoy

No tan animado como jueves anteriores, ha presentado, sin embargo, abundantes transacciones...

Plátanos, de 1,50 a 2 docenas. GANADO Cerdo gordo, de 35 a 36 pesetas arroba...

Van a pescar y sacan del mar 74.000 botellas del mejor vino

Un diputado francés propone alianzas con Alemania sin abandonar a Rusia

París.—En la reunión celebrada por el Consejo de Sindicatos de Finanzas, el ponente preconizó la necesidad de que las potencias democráticas aumenten sus armamentos...

A tí, obrero alavés

Reflexiones al punto 7 de Falange

En la ciudad, en el campo, en la fábrica, en el taller, en una palabra: en todos los aspectos de tu vida, tendrás la dignidad humana que te corresponde...

La organización sindical se hará de acuerdo con el espíritu y virtudes del Movimiento Nacional

Burgos.—El señor González Bueno, ministro de Organización Sindical, ha hecho a los periodistas las siguientes manifestaciones:

Belgrado.—Por el ministerio yugoslavo del Interior se ha facilitado una nota a la Prensa, en la que se dice que el conflicto entre el Estado y la Iglesia ortodoxa ha terminado definitivamente...

Londres.—Al presentar su proyecto ley encaminado a lograr una reducción de los impuestos de contribuciones, el diputado conservador Balfour declaró en las últimas horas de la noche...

Nuevas obras

Código de Justicia Militar. Legislación del Nuevo Estado de 1936 y 1937. Imagen de la Purísima Concepción...

AQUARIO. DATO, 8. BAR VITORIA

BAR ALCAZAR. Diariamente mariscos. DATO, 4. VITORIA

Necesito para fábrica de calzado. cosedor punteador que conozca perfectamente la máquina de coser...

PERDIDA de un perro tipo lobo que atiende por "Cándor". Se gratificará a quien lo entregue en San Antonio, 13, primero...

"Librería Cervantes". Obras de actualidad. Biblioteca "Rocío". Ha llegado el volumen VII "Guerra en el frente, paz en las almas"...

El señor Elizagarate estuvo ayer en Burgos

La liquidación de una velada benéfica

Al recibimos el Jefe Provincial de FET, nos dijo: "Ayer me trasladé a Burgos donde almorcé con el ministro de Agricultura, Sr. Fernández Cuesta..."

La Delegación de Hacienda. Delegación Provincial de Asistencia a Frentes y Hospitales. CENTRO DE REGALOS. Donativos recibidos desde el 1 de febrero actual:

Don Alberto Martínez, un vale de los señores Hijos de Aranzábal de 850 pesetas; una sirvienta, un jersey; don Félix Torres, 5 pesetas; señor Maestro y niños de Mendoza, 13'85 pesetas...

URQUIOLA. OCULISTA. Calla DATO, 8, 1.ª, deca

NUEVO COLEGIO. Manuel Iradier, 36. PRIMERA ENSEÑANZA. Sección NIÑAS: Como en cursos anteriores. Sección NIÑOS: Doble sesión mañana y tarde...

COMPRA, VENTA Y REPARACIONES. CASA SERVANDO. TEL. 1748. SAN PRUDENCIO, 17. VITORIA. PAPEL PARA ENVOLVER. Se vende en la imprenta de esta casa...

PRECIO DE SUSCRIPCIONES
ESPAÑA
 Un mes ... 2'50
 Un año ... 30'00
EXTRANJERO: Un año ... 65'00
 Repúblicas América: Convenio postal: Un año... 40'00

PENSAMIENTO ALAVES
 Vitoria, 10 de febrero de 1938
 TELEFONO, 12-26

RECONOCIDOS DELEGACIONES
TARIFA
 Hasta quince palabras ... 1'00
 Cada palabra de aumento ... 0'10
 CONSULTE ANUNCIOS CON TARIFA REDUCIDA

Ya ha comenzado el salvaje incendio de iglesias en Francia

Para el Concurso Patriótico Escolar de PENSAMIENTO

Nuestro Caudillo

Nuestro Caudillo es el mejor de los generales del mundo. El ha dado muestra al mundo levantándose con un puñado de héroes en África al que se unieron unos requetés navarros en Pamplona al mando del malogrado general Mola y unos cuantos camisas azules en Valladolid que bajo el mando de nuestro difunto camarada Onésimo Redondo subieron al Alto de León y allí dieron su vida por Dios y por España.

Nuestro Generalísimo Franco es el que a nosotros los estudiantes nos ha librado del yugo marxista; pensaban mandarnos a Rusia o a Méjico.

Y el paso a paso ha ido librando ciudades y ciudades, salvando a sus habitantes de una muerte atroz, del asesinato de las personas honradas que antes de dar un viva a Rusia, preferían morir con el brazo en alto y un ¡Arriba España! en los labios porque sabían que iban a hacer guardia a los luceros.

Y nosotros los escolares tenemos que cumplir con nuestro deber, como nuestras tropas en van guardia con el fusil, nosotros en el libro.

El con el Ejército, falangistas y requetés van salvando palmo a palmo terreno de las hordas. El Ejército es el más admirable; ellos han dejado sus bienes para estar sufriendo en la trinchera y quizás cuando den la voz de ¡Adelante! mueran tras pasados por una bala traidora. Caen al barro, se les desangra el cuerpo, piden un defensor. Pero caen con el corazón puesto arriba, en el yugo y flechas de Isabel y de Fernando, en el Ausente, en sus hijos.

En fin nos dan ejemplo a nosotros para que con el pensamiento puesto en Dios lleguemos a poner a España a la cabeza de las naciones; primero, por su catolicismo; segundo, por su poder y tercero, por su ciencia.

Un huérfano de España.

Los héroes de España

¡Cuántos héroes circundan a España en estos momentos!
 ¡Cuánto les tenemos que agradecer por sus sacrificios!
 Han dejado a sus familias, sus bienes, sus placeres y han ido a los frentes de batalla en busca de penalidades, de trabajos y a lo mejor, de la muerte.

Sólo les ayuda y anima una cosa: que su sacrificio no será vano, que llegará un día en que podamos gozar de España, grande y libre.

Son cientos los españoles que han dado su sangre por librarnos del yugo feroz del marxismo. A ellos les debemos nuestra vida y nuestra honra.

En cambio los traidores a España, los que por un puñado de monedas la entregaron en manos de esos separatistas, extranjeros, sin-Dios, que querían hacer de ella una nación incivilizada, como hacen a todas las naciones que bajo su yugo sucumben.

Pero ha habido un hombre que junto con varios jefes del glorioso Ejército Español, ha sido capaz de detener a esa chusma salvaje.

Hoy día los traidores de España como se ven completamente derrotados, no hacen más que destruir todo lo que a su paso encuentran. Se creen que con todas esas barbaridades van a atraer el munto hacia ellos.

Y además con haber vencido el Ejército Español a los marxistas en España no sólo han librado a España de esa chusma, sino a otras muchas naciones.

Así como los mayores en edad van al frente a defender a España, nosotros también la podemos ayudar y como mejor lo podemos hacer es cumpliendo con nuestro deber.

Así los estudiantes aprovechar como mejor podamos el

tiempo en nuestros estudios, para que así honramos como es debido a nuestra Patria.

¡Gloria a los héroes de España!
 ¡Viva España! ¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!

EL VICTORIOSO.

El funeral por el alma de D. PAULINO PEREZ OCHOA (q. e. p. d.) se celebrará mañana, día 11, a las DIEZ en la Parroquia de San Vicente Mártir.

PENSAMIENTO ALAVES
 Es el diario de mayor circulación en la capital y en la provincia.

Ciertos periódicos franceses se alarman por la prosperidad de los regímenes antisoviéticos

Una orden del Gobierno alemán sobre el patrimonio rural ederitario

También en Francia quemar iglesias

París.—Comunican de Armentiere, departamento del Norte, que un grupo compuesto por numerosos extremistas invadió una iglesia, destruyendo varias figuras, derribando el altar mayor e incendiando una imagen.

Cuando el incendio fué descubierto había ardiendo ya parte de un altar. Acudió el vecindario, que con el auxilio de los bomberos, pudo dominar el incendio, mientras los grupos de extremistas huían una vez cometida su hazaña.

Se trata del primer incendio de una iglesia que por los elementos extremistas se realiza en Francia. El hecho ha producido una gran indignación.

El regreso de los voluntarios extranjeros

París.—En los medios políticos se comentan las gestiones iniciadas anteayer en Londres con objeto de resolver el problema de la retirada de voluntarios. Se relaciona con esto el rumor que circula desde hace varios días según el cual, no tardaría mucho en establecerse negociaciones diplomáticas-financieras entre Italia y la Gran Bretaña. Los periódicos ingleses se mostraban ayer muy optimistas. Sin embargo, se estima que se han precipitado algo, por lo que respecta al segundo punto.

La Prensa parisina se alarma con el progreso de los Estados antisoviéticos

París.—“Le Populaire” y “L'Humanité” siguen obsesionados con la marcha triunfal de los regímenes dictatoriales antisoviéticos. El diario comunista se refiere a las anunciadas negociaciones italo-inglesas y no ocultan la envidia que le corroe las lineotipias. Y ya que no se acuerdan de Francia sus “buenos amigos” los ingleses, el articulista consigna

Es tu mejor defensor PENSAMIENTO ALAVES

El patrimonio rural alemán

Berlín.—El Boletín Oficial del Ministerio de Agricultura publica una orden aclarando la legislación relativa a la ley del patrimonio rural hereditario. En el actual régimen de fideicomisos no será modificado y lo único que se pretende es reglamentar la contratación de fondos rústicos.

Le roban la bicicleta

El joven Avelino Díaz de Lezama, domiciliado en el inmediato pueblo de Mendiola, ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia cuando se hallaba en uno de los pisos de la casa número 35 de la calle de San Prudencio, le fué robada una bicicleta que había dejado tras la puerta del portal de la misma, no sospechando quién haya podido ser el autor del robo.

Tradición La Cruz aspada de los Requetés

Nadie que haya leído la vida del glorioso San Andrés, puede estar ajeno que por confesar a este la fe de Cristo fue azotado y, a semejanza del Divino Maestro, clavado en una cruz en forma de aspa nudosa y leñosa, que fue bermejada por la sangre cristianísima del Santo que corría por sus desencajados miembros.

Pues bien; con la Historia en la mano quiero poner de relieve que la cruz aspada que lleva el “Requeté”, de gloriosa tradición, es un símbolo genuinamente español, sin que se haya recurrido jamás a sacar copias del extranjero. Es un error histórico el querer hacer ver que la cruz aspada de San Andrés es una insignia extranjera, porque la Casa de Borgoña la tomara como uno de sus emblemas singulares, como también la ostentaron con orgullo los Reyes Católicos, como buenos descendientes de los Borgoñas en línea recta.

La razón histórica, españolísima por excelencia, del restablecimiento en nuestros días de la cruz aspada de San Andrés, hay que buscarla en los tiempos gloriosos de cuando el sol no se ponía en nuestros dominios; más aún, data del año 1227.

El día 30 de noviembre de aquella época festividad de San Andrés, cuando reinaba don Fernando el Santo el Conde Lope de Haro, con unos 600 caballeros castellanos entró en la ciudad de Baeza, en un alarde de célebrima victoria; y a partir de esa fecha, “Nuestros Reyes”, para conmemorar el triunfo ordenaron que los estandartes guerreros de España llevaran como divisa la cruz aspada de San An-

drés, y los Alféreces de los Tercios españoles pasaron las blancas banderas victoriosas con la Cruz bermejada por Flandes, Irlanda, Francia, Alemania, Italia, los mares todos, las Indias de Oriente y Occidente, África y el mundo entero, que las vio fiarse orgullosas; y ahora el sol de nuestros días no cesa un solo instante de acariciarlas con sus rayos españoles.

Y ya que de Tercios hablamos, he de advertir que en todos los pasajes de nuestra Historia salen a relucir éstos, con lo cual no tenemos que ir buscando nombres que desvían la tradición, para glorificar las fuerzas de nuestro glorioso Ejército, puesto que Tercios llamaron siempre los españoles a los que los suizos e italianos llamaban batallón, los griegos falange y los romanos legión. Por eso es muy español el glorioso nombre de Tercio, como gloriosa y españolísima es su bandera con la cruz recuajada simbólicamente con sangre española y santa.

Son las banderas blancas con la cruz de carmín de San Andrés, las que apovaron a nuestros misioneros cuando el glorioso reinado de Felipe II, las imperiales de la Edad de Oro y las que sirvieron de sudario a tantos héroes; son las mismas con que los Cuerpos de Infantería española, formados siempre por Tercios, se cubrieron de gloria con Alvarez de Castro en Gerona, con Daoiz y Velarde en Madrid y con Palafox en Zaragoza cuando la guerra de la Independencia; y ahora, en esta otra guerra de independencia del monstruo comunista, paladines es forzados, descendientes de aquellos Tercios, volvieron a sacar del arca de la tradición la bandera blanca con la cruz bermeja de San Andrés, porque España se vio en peligro y tocó a rebato con el clásico grito de ¡A mí, mis hijos!, ¡A mí, mis Tercios!, ¡A mí, la Legión!, y los hijos netos de España volvieron a flamear desplegadas las banderas blancas con cruz de carmín y coronadas con astas de águilas imperiales, al grito de ¡Viva Cristo Rey!, ¡Arriba Franco!, ¡Viva España!

Bernardo Rodríguez Presbitero.

Hombres de la nueva España

Un sacerdote aragonés, al que los rojos han asesinado cinco hermanos, escribe al Caudillo

S. E., el Jefe del Estado, ha recibido la siguiente impresionante carta:

“Munich, fiesta de la Inmaculada, 1937.

Excmo. Sr. Don Francisco Franco, Caudillo, Soberano y Generalísimo de España.

Señor: Os ruego que lea las siguientes líneas escritas con el corazón por el último miembro de una familia que no ha sacrificado todavía su vida por el ideal religioso y patriótico que vos representáis. Con esta carta quiero rendir ante Su Majestad España de mis mártires y héroes y manifestar a vuestra excelencia el testimonio de mi mayor veneración. Lea, Señor, la historia de nuestra familia, para que estiméis más y más el tesoro espiritual de la España tradicional, defendáis a nuestra España hasta el final, y hagáis justicia al verdadero espíritu nacional.

Eramos siete hermanos huérfanos de padre y madre; el mayor tenía quince años, y respondió a los parientes que querían llevarse a los pequeños para educarlos: “Mientras yo viva no saldrá de casa ningún hermano mío. Yo trabajaré para todos, los cuidaré y con la hermana mayor los educaré cristianamente como nuestros padres nos educaron a nosotros”. Todo nuestro patrimonio era un taller de carpintería, la casita donde vivíamos y otros pocos bienes, con cuya renta no hubiéramos podido vivir un mes siquiera. El hermano mayor trabajaba por el día en el taller, por la noche visitaba una academia de dibujo y arte; la hermana mayor cuidaba de los cinco hermanos menores, y aún tenía tiempo para trabajos de costura con que ganar algún dinero para la casa. Los dos tuvieron que luchar y sufrir mucho, los dos lloraron mucho, cuando los pequeños no los veíamos, porque no querían cau-

sarnos dolor y tristeza. En casa trabajábamos todos, juntos rezábamos, juntos íbamos a la Iglesia, juntos visitábamos pobres y enfermos socorriéndolos en nuestra pobreza; el hermano y la hermana nos contaban milagros del Evangelio, escenas de la Biblia, ejemplos de las vidas de los Santos y hechos de la Historia de España y de Caspe, nuestro pueblo natal. Así vivíamos en un ambiente del deber cumplido por Dios y por amor, de piedad y patriotismo, de honradez y trabajo, de alegría feliz y en familia. En Caspe y en Aragón nos llamaban “los hermanos Cirac”.

Pasaron los años, crecimos los pequeños, mis hermanos estudiaron en las Escuelas de Artes y Oficios de Zaragoza y Barcelona, compraron máquinas para el taller, y yo quise ser sacerdote. Desde el año 1917, en que ingresé en el Seminario de Belchite, han traído bajado mis hermanos casi exclusivamente para facilitar sin límites mis estudios, que cada vez eran más amplios y costosos. En España, Italia y Alemania. Siendo estudiante de la Gregoriana en Roma hice los doctorados de Filosofía y Teología, por los cuales me fué concedido el premio “Cardenal Merry del Val” del año 1928. Después de dos años de cura de almas en pueblecitos de Aragón, firmó el Rey en 1930 mi nombramiento de Canónigo Archivero Diocesano de Cuenca, para cuyo cargo me había propuesto en primer lugar el tribunal de oposiciones. El año 1934 leí la tesis doctoral de Ciencias Históricas en la Universidad de Madrid, y por ella obtuve de la Junta para Ampliación de Estudios una pensión para estudiar Bizantinista en Alemania, con el fin de fundar en España una sección investigadora de tesoros bizantinos que poseía nuestra Patria en códices, manuscritos, arte, literatura, etc. El día 2 del corriente mes terminé con brillante

calificación los exámenes escritos y orales del doctorado en esa Ciencia como materia fundamental en la Universidad de Munich. Durante todo el tiempo de mis estudios han puesto mis hermanos a mi disposición cuanto dinero necesitaba para viajes, libros, etc.; me han estimulado para la ciencia, me han aconsejado para la vida, me han reprendido cuando lo merecía, y han rezado continuamente por mí, sobre todo en época de exámenes; sus cartas rebosaban de piedad, patriotismo y fortaleza para el cumplimiento del deber. Desde el año 1917 les escribí con mucha frecuencia, generalmente cada semana, durante los cursos escolares, contándoles mis impresiones, mis adelantos en los estudios, mis deseos y hasta mis sacrificios; y siempre recibía la respuesta de todos ellos escrita por el mayor y algunas líneas especiales de cada uno de ellos. Así continuamos hasta el día de la Virgen del Carmen de 1936, en que nuestra correspondencia quedó violentamente interrumpida.

Caspe cayó en manos de las hordas catalanas que vencieron la pequeña resistencia de un puñado de guardias civiles, requetés y ciudadanos. Los criminales advenedizos asesinaron en masa a los prisioneros, sacerdotes, religiosos y miembros del Sindicato Católico. Desde entonces sólo he tenido de tiempo en tiempo noticias vagas de una hermana que huyó a Cataluña; he escrito varias veces a mis amigos de Zaragoza, para ver si sabían algo, pero tengo la impresión de que en Francia han detenido las cartas; he intentado recibir noticias y sacar de la zona roja a mis hermanas y cuñadas y sobrinos por medio de la Cruz Roja Internacional, pero ésta me ha entretenido muchos meses sólo con cartas de buenos deseos. Recientemente me ha escrito un pariente por medio

de una embajada la primera noticia: “Tus cuatro hermanos, lo mismo que tu cuñado Vicente, son mártires de la Religión y de la Patria...” Sus últimas palabras fueron: “Decid a nuestro hermano Sebastián que hemos permanecido fieles a Dios y a la Patria hasta la muerte... hasta el Cielo... Viva Cristo Rey... Viva España...”

Señor: Reconociéndolos como salvador soberano representante de Su Majestad España, hago ofrenda en vuestras manos de la historia de mi familia que fué profundamente católica, honradísima, laboriosa por amor, y que todo, hasta la vida, ha sacrificado por Dios y por la Patria. Yo no sé si mis hermanos, cuñados y hasta yo mismo sobreviviéramos a tantos sacrificios; si morimos, ofrecemos también gustosos nuestras muertes por Dios y por España, por quienes todos hemos cumplido nuestro deber en la vida. Y en este caso os encomiendo la educación de los hijos de mis hermanos, para que se formen y vivan conforme a los principios tradicionales, de religión, patriotismo, amor de familia, honradez, sacrificio, laboriosidad y cumplimiento del deber...

Señor: Los mejores de nuestras familias han ofrendado sus vidas por Dios y por España; dadles, pues, el derecho de la victoria y hacer que triunfe su espíritu. Muchos se han pasado a nuestras filas con ambiciones egoístas o con ganas de traición. Estos hombres conservarán la vida, la hacienda y los honores, pero en sus corazones nos odian, fomentan la discordia y pregonan traiciones con astucia masónica. No permitáis que se infiltre su espíritu en las juventudes, en las milicias, en el Ejército, en la escuela, en la administración del Estado o en sus representaciones en el extranjero. A la vez me creo obligado a comunicaros algunos principios,

que solían repetir mis hermanos y que constituyen su testamento político: El amor de Dios y de la Patria es fuente de todo idealismo y heroísmo; el cumplimiento del deber en todo momento es la mayor prueba de amor heroico; el Estado debe estar organizado profesionalmente, el Gobierno lo deben formar los mejores representantes de todas las profesiones; en buen régimen no es cosa de herencia o elección política, sino de capacidad reconocida después de haber sido demostrada; en cargos del Estado sólo debe haber españoles casados con españolas, hijos de padre y madre españoles; todo ciudadano debe ejercer una profesión, y por ella participar del régimen de la Nación según su capacidad; quien introduce instituciones, palabras o cosas extranjeras similares en las naciones, contribuye a la desnacionalización de la Patria; la autonomía municipal es garantía de la buena administración local y conserva la continuidad, típica, vida de todo lo típico.

Y termino con profesión de patriotismo y de fidelidad al Caudillo Soberano de España en la persona de V. E. Para cumplir mi deber con Dios y con la Patria he publicado un librito “Hier sprich Spanien”, para decir la verdad sobre España al mundo entero; a Ossorio y Gallardo escribí una carta para recordarse su pasado en Caspe y el martirio de todos sus amigos a manos de los criminales que él representa en París. En ninguna parte he oído tanto idealismo hasta el sacrificio, tanta piedad, tanta caridad y amor desinteresado como en España, en la España verdadera y eterna... ¡Arriba España! ¡Viva España!

Sebastián Cirac Estopañán, Canónigo.”